



『一步一步進もう』

~Let's Move Forward Step by Step~  
東京六本木ロータリークラブ会長

# TOKYO ROPPONGI ROTARY CLUB

## WEEKLY REPORT

東京六本木ロータリークラブ



『ロータリーは分かちあいの心』

~Rotary Shares~  
国際ロータリークラブ会長

発行日 2008年4月7日

No. 30

平成20年3月17日  
卓話 『日本のこれからを考える』  
千葉商科大学 学長  
島田 晴雄 様

ご紹介を賜りました島田でございます。今景気がどんどん悪くなっていて日本よりも海外で悪くなっていますね。昨年の暮れまで日本は6年間、戦後最長の景気回復だったんですね。官民の構造改革努力と低金利と安い円を使ってどんどん輸出したのでデフレを脱却しつつあった。ところが今年になってそれががらっと変わった。サブプライムで世界経済が収縮を始めたわけです。アメリカが金利を下げドル安になると逆に円高になって輸出が難しくなりますね。そこへ持ってきて改革が止まつたんではないかという評価を世界中がしはじめた。私は政治不況と呼ばなきゃいけないと思うんですけど、ねじれ国会ですから日銀総裁1人が決められない。それから政策不況。例えばヒューリーの問題で建築基準法を改正して、がちがちの法律を作っちゃって建築許可が下りない。賃金業法改正でノンバンクが収縮した。政治と政策で経済の足を引っ張ってるんです。世界経済は奈落の底に落ちつつある。サブプライムの問題は自信が無くなつたこと。回復には2、3年かかるかもしれません。

今一番日本に求められているのは気概だと思います。学生の問題意識がすごく少なくなってきた。アジア諸国の学生と比べるとすごい格差です。政治も党利党略やってる時代じゃないのに、それを抜け出せない。それから今、工場でやたらに事故が起きますね。今の工場で働いている方々、給料貰った分だけ働くという感覚になっている。これは経営者も同じ。やたらに欺瞞が行われてますけど、ちょっと異常ですね。

私は日本が今から成長で燃えることはないと思います。燃える必要も無い。1986年には世界最高の所得を一度達成した国ですから成熟国なんです。残念なことは国民全体が目的を共有して奮い立つことが絶えてない。いつ我々は目標を失ったのか。これは最高所得国になった辺

りがターニングポイントだと思うんです。日本はこれから小国化していきます。そのことは全然かまわない。ただそういう国が世界から尊敬と信頼を得るにはどうしたらいいか。国内的な問題と国際的な問題とがございます。



国内的な問題は、人口が多いところから少ないところに移っていく過程でシステムの崩壊が起きる。基金を基にして運営している仕組みが崩壊していくんですね。最大が年金です。それから医療、介護。経済は収縮しても企業は絶対収縮できない。企業は人様の金で運営しますから。これからの日本企業が成長するってことは世界にどんどん出て行くってことです。そのときに世界から信用・信頼がないと活動できない。じゃあ世界が日本を信用してくれるために何をしたらいいか。環境問題も日本自身が本当に環境をよくしないと説得力がない。それから教育とかライフサイエンスで徹底的に世界に貢献することで日本の行く道が確保される。そういう国内の大構造改革と世界における信用の確保は、戦後の焼け野原の中から頑張ろう、頑張ろうと言った時代の目標よりはるかにやりがいのある目標だと思うんです。

私たちの大学は3つ目標を掲げてます。明るく、やさしく、へこたれず。どんなに言われてもニコニコして人の話はよく聞く。どんなに苦労があっても止めない。この3つがあれば世の中の役に立つ。そんな大学を作りたくて今年サービス創造学部を作ることにしました。これから日本はサービス化経済ですからその人材を作り支えなきゃいけない。大変難しい時代ですけど、奮い立つような国を作つていければと思います。

**ニコニコBOX情報**

工藤 一枝さん  
本日、日本橋に集楽を開店させて頂きました。これからも努力を重ねてまいりますので、よろしくお願ひ申し上げます。

小笠 裕子さん  
しばらくお休みをしてしまい申し訳ございません。先日、息子が小学校を卒業し、ホッとひと息いたしております。

小西 恭子さん  
やっぱり桜は美しいですね。

篠塚 博さん  
桜の開花、日本経済も上昇するように。

関口 明博さん  
今日は結婚記念日です。

藤井 卓也さん  
今月は一番年上の孫が5才になりました。「剣太刀はかね世なれどますらおは、大和心を忘れまじけれ」

松木 隆央さん  
3月26日は、9才になる娘の誕生日です。もう言うことをきかないのは、妻と同じ女性だからでしょうか?

松本 智さん  
昨日ゴルフで、ボールが背中に当り、まあーるいあざが残っています。頭でなくて幸いでした。運が良いと言われました。

山中 祥弘さん  
森様のフォーチュン誌、受賞おめでとうございます。

宇佐見 千嘉さん  
3月も終わりになってまいりました。桜の花も咲きはじめお花見のころですね。

安間 百合子さん  
週末にお花見の会を予定しているのですがー 今日の雨が気になります。

岡田 達雄さん  
19日は、国立RCで卓話をさせていただきました。

渡辺 知行さん  
次回4月7日例会は、次男 慧(けい)の小学校入学式です。家族全員、心ウキウキです!

苅田 吉夫さん  
本年度も四分の三が過ぎました。あと3ヶ月がんばります。皆様どうぞよろしく。

杉本 潤さん  
ニコニコBOXの皆様、雨の日も風の日も早くからご苦労様です。

安井 悅子さん  
今日の寒さでは、桜もかわいそうですね。

山本 良樹さん  
ニコニコの皆様、いつもご苦労様です。

渡邊 滋さん  
「うたた寝に 風邪ひく春の 夕べかな」 正岡子規  
ちょっと寒いようです。おかげをおひきになりませんように。

**3月24日 合計 139,000円  
累計 2,912,500円**

**本日のプログラム****平成20年4月7日**

**卓話 『アメリカの大統領選挙と日米関係』**  
**エアバス・ジャパン株式会社 代表取締役社長・CEO**  
**在日米国商工会議所元会頭**  
**グレン・S・フクシマ 様**

**プロフィール**

カリフォルニア州出身の日系三世 (1949年9月9日生まれ)。慶應大学留学、フルブライト研究員として東京大学法学部での研究ならびに、英字新聞社、国際法律事務所での勤務を含め日本には20年以上滞在。

スタンフォード大学 (A.B.)、ハーバード大学大学院 (A.M.)、同大学院 (Ph.D. 課程を論文を除いて終了)、ハーバード・ビジネス・スクール (M.B.A. コース)、ハーバード・ロー・スクール (J.D. : 弁護士資格取得)。

1985年4月、ロサンゼルスの大手法律事務所から、米国大統領府通商代表部に入省。その後1990年まで4年9ヶ月にわたりアメリカの対日・対中通商政策の立案、調整、実施を行い、訪日は45回にわたった。

1990年4月米国AT&T社 (米国電話電信会社)に入社。1998年5月まで日本AT&T(株)副社長を務める。同年5月よりアーチー・D・リトル (ジャパン) 株式会社代表取締役社長に就任する。2000年10月日本ケイデンス・デザイン・システムズ社社長に就任。2003年7月より同社会長に就任。2004年8月より日本NCR株式会社代表取締役共同社長を経て2005年2月より現職。

1997年12月、在日米国商工会議所会頭に選出され、1999年12月まで2期会頭職を務める。

**次回のプログラム****平成20年4月14日****『歓談の日』****クラブからのお知らせ**

3月24日例会より

**● 親睦ゴルフ会**

5月16日(金)片岡会員のご協力により、葉山国際カントリークラブで開催いたします。スコアを競うことなく楽しめますので、初心者の方はもちろん腕に自信の無い方?も奮ってご参加ください。申込みは世話人(脇若・安井)まで。ブレイブは、15,715円です。

**● 第3回クラブ協議会**

会長より、年度3/4を経て振り返り、親睦・会員増強・奉仕活動・ニコニコBOX・卓話・ロータリー財団・米山選学委員会・京都西南RCとの交流等々順調。引き続き残り1/4も充実したクラブを目指すとのコメントがありました。

幹事より、理事会報告にもありましたが、来年度からはクラブ例会を重視して、IMと地区大会による振替休日を止めます。

**東京六本木ロータリークラブ**

会長 苅田 吉夫 幹事 岡田 達雄

会報・広報  
委員長

安井 悅子

会報・広報  
副委員長